









BOLSA DE MADRID

Table with financial data including 'FONDOS PÚBLICOS', 'CIERRE DE BARCELONA', and 'CIERRE DE BILBAO'.

CASA DE LA VILLA

LA SESION DE HOY

Comenzó a las diez y media, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Vincenti. Premio al Ayuntamiento.

El Ayuntamiento queda enterado con satisfacción de una comunicación del señor subsecretario del ministerio de la Gobernación, remitiendo el diploma de gran premio otorgado al Ayuntamiento en la Exposición Internacional de Higiene, celebrada en Roma el año último.

Automóviles para el servicio de incendios. El Sr. Quejido combató un dictamen de la Comisión de Policía urbana, en el que se propone la adquisición de tres chassis automóviles para el servicio contra incendios, abonándose su coste de 43.000 pesetas, con cargo al presupuesto que se forme para 1915.

El Sr. Carnicero se opone a la adquisición de los chassis, si ha de traer aparejada la supresión de los puestos auxiliares. El Sr. Ortúega pide que, cuando una Comisión proponga cualquier gasto que comprometa el presupuesto del año siguiente, pasen los dictámenes a la Comisión de Hacienda.

El Sr. Vincenti estima que en esos casos se pueden reunir las dos Comisiones. El Sr. Catalina opina que estas reorganizaciones de servicios que entrañan gastos, deben llevarse a la Comisión de presupuestos.

El Sr. Vincenti hace constar que el Ayuntamiento puede tomar el acuerdo, obligando a la Comisión de presupuestos a consignar en el mismo las cantidades necesarias. Insiste el Sr. Catalina en su opinión, y el dictamen se aprueba con la aclaración de que en el próximo presupuesto se suprimirán los puestos auxiliares.

El impuesto de inquilinato. Se acordó recurrir en vía contenciosa contra acuerdos de la Diputación provincial, estimando recursos de agravios formulados por dos interesados contra las cuotas asignadas para el pago del arbitrio sobre inquilinato.

Licencias. Se conceden las licencias siguientes: Para instalar nueve motores eléctricos, con fuerza en junto de 16 caballos, en la carretera de San Isidro, núms. 18, 20 y 22.

Para construir en los solares núms. 8 y 10 de la calle de Nicolás María Rivera, y el abono a la Sociedad propietaria de los mismos de la cantidad de 61.455,22 pesetas en Obligaciones municipales, por su valor nominal, importe de 110,93 metros cuadrados, que se expropian para vía pública, al respecto de 554 pesetas metro cuadrado.

Para construir un local destinado a cinematógrafo en el solar núm. 34 de la calle del Barco, y el abono al propietario de la cantidad de 1.883,25 pesetas en Obligaciones municipales, por su valor nominal, importe de 2,29 metros cuadrados, que se expropian para vía pública, al precio de 225 pesetas metro cuadrado.

Para construir un pabellón interior en la casa núm. 73 de la calle de las Huertas, con destino a dependencias del Noviciado de las Hijas de la Caridad.

Para obras de ampliación en la casa número 13 de la calle de María de los Heros. Para construir una casa en un solar sin número del barrio del Marqués de Zafra; otra en el solar núm. 36 provisional de la calle de los Artistas; otra en un solar sin número de la calle de Huesca, con vuelta a la de Manuel Luna; otra en el solar núm. 25 de la calle del Cardenal Mendoza, con vuelta a la de Caramuel; otra en un solar sin número de la calle Particular, prolongación de la de Bocángel; otra en el solar núm. 17 de la calle letra A, del barrio de la carretera de Extremadura.

Para construir seis cuartos bajos en el interior de la finca situada en un solar sin número de la calle de Iriarte, extrarradio. Retiro de obreros. Queda sobre la mesa el reglamento para concesión de retiro a los obreros municipales. Contra el calitrón. El Sr. Largacha se lamenta de los ruidos

callejeros durante la noche, y el Sr. Vincenti se queja de que los agentes de Orden público no ayudan en la labor de evitarlo, y promete dirigirse al director de Seguridad, pidiéndole su apoyo. El Sr. Alvarez Arranz apoya lo dicho por el Sr. Largacha, y denuncia otros abusos que en las calles más céntricas se cometen todas las noches. Pide que además de que se dirija el alcalde al director de Seguridad, debe ordenar la Alcaldía a los guardias municipales que detengan y lleven a la Comisaría a los alborotadores nocturnos. El Sr. Vincenti promete complacer al señor Alvarez Arranz.

La verbena de Vallehermoso. El Sr. González Rojas pide que se autorice a los vecinos de Vallehermoso celebrar una verbena. El Sr. Vincenti manifiesta que lo que no puede consentirse es que un industrial de la calle de Alberto Aguilera coloque un baile, que imposibilite el tránsito de carruajes.

Denuncia de una finca. El Sr. Martín Pindado denuncia las obras que se están realizando en una casa del distrito del Centro, y pide que se suspendan dichas obras. El alcalde le indica la conveniencia de que formule la denuncia en la Comisión, para que el Ayuntamiento tome el acuerdo, ya que la ley no le permite a él suspenderlas.

Los mataderos de las afueras. El Sr. García Cortés pide la clausura de los mataderos de los pueblos que rodean a Madrid, en los que se matan reses en malas condiciones, que son un peligro para la salud pública. Propone que el alcalde se dirija al ministro de la Gobernación en demanda de apoyo, ya que el gobernador se niega a atender los ruegos del alcalde.

Otros ruegos. Se queja además del estado en que se encuentra una escuela instalada en el local de la Escuela Normal de Maestros. Por último, se queja de que no se haya hecho nada por la desaparición de una finca antihigiénica de la calle del Piamonte. El Sr. Vincenti promete atender los ruegos formulados.

Una denuncia. El Sr. Quejido denuncia que en la calle de Alcalá se han colocado adoquines viejos, mezclados con los nuevos. Como la recepción del material se ha de hacer por la medición de los trozos empedrados, es difícil comprobar si se han empleado los 60.000 adoquines que se dicen se han empleado.

Cambio de cargos. Censura el acuerdo del alcalde de haber cambiado los jefes de dos servicios municipales. Lo que dice el alcalde. El Sr. Vincenti promete enterarse de lo ocurrido en el bacheo de la calle de Alcalá, y en cuanto al cambio de empleados, declara en primer lugar que la Alcaldía tiene atribuciones para ello, y que lo ha hecho en beneficio del vecindario.

Los puestos de té. El Sr. Catalina pide que se quiten los puestos de té y café que se establecen en algunas calles, de madrugada, y que sirven de punto de reunión a la gente maleante. El Sr. Vincenti promete hacerlo. El Sr. Alvarez Arranz dice al alcalde que siguiendo desarrollando la campaña que viene emprendiendo, se expone a que le tachen de reaccionario.

Más sobre los mataderos. El Sr. Plaza estima que no se debe pedir que se cierren los mataderos de los pueblos inmediatos, sino reforzar la vigilancia para evitar el matute. La Gota de Leche. Pide que cuanto antes se discuta el reglamento de la Gota de Leche, puesto que estando consignadas 50.000 pesetas para este servicio, no se han podido gastar.

El Sr. Vincenti promete ocuparse del asunto, y se levanta la sesión. Pan decomisado. El teniente alcalde del Congreso, D. Vicente Buendía, ha decomisado ayer y hoy grandes cantidades de pan, que ha repartido entre los pobres.

ellos figuran el estreno de la preciosa película El ángel de la rehabilitación y la sensacional película, de éxito colosal, El forador de bloques, completando el programa bonitas cintas cómicas. Esta Empresa prepara para próximamente dos grandiosos y sensacionales estrenos: Los gorrieros hambrientos y Mano que agarra.

Príncipe Alfonso.—La novia intrépida ha proporcionado grandes entradas a la afortunada Empresa de este ideal cinema. El lunes próximo se verificará el estreno de la última maravilla del cinematógrafo, titulada Los novios.

Petit Palais.—En este elegante teatro ha sido estrenada, con un éxito verdadero, la colosal película El tren de los espectros, interpretada a maravilla por eminentes artistas. Anunciase para en breve los interesantes estrenos Los dos sargentos franceses y Al servicio de S. M.

Cinema X. El sábado tendrá lugar el estreno de la interesantísima película Bajo la bandera de la Cruz Roja, las películas de extraordinario éxito La alquería de los sauces y El milagro de las algaras. El próximo lunes interesantes estrenos, entre ellos la emocionantísima película Drama en una locomotora.

Almacenistas de calzado

La Compañía de Cajas Registradoras «National», Preciados, 11, fabrica modelos especiales para la administración de zapaterías; no hay un solo detalle de este negocio que no esté previsto.

Informaremos gratuita y gustosamente a todo dueño de zapatería que lo solicite. Lo que dice Alba

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana que en Barcelona no ocurría novedad, y que de Riotinto, después de las noticias facilitadas esta madrugada, no había recibido otras nuevas.

El Sr. Alba, en la conferencia telefónica celebrada con el Presidente del Consejo, éste le mostró su satisfacción por el banquete con que ayer le obsequiaran los liberales bilbaínos. Estima este acto el señor conde de Romanones como un resurgimiento del partido liberal en Vizcaya, donde tantas tradiciones gloriosas tiene, y al cual se propone dedicar gran atención el Presidente, colaborando en la esfera de su acción el Sr. Alba.

El ministro de la Gobernación ha celebrado una conferencia con el general Marvá, ocupándose de la Inspección del trabajo, dándole cuenta el pundonoroso militar de los trabajos que con ocasión de las últimas huelgas han realizado los inspectores del trabajo. A estos inspectores, decía el Sr. Alba, no se les ha hecho siempre la debida justicia; hacen más de lo que pueden en la mayoría de los casos, pues son 37 para toda España, y mal pagados.

«La solución de este asunto—añadió el ministro de la Gobernación—está en el texto del decreto sobre la industria textil en Cataluña. En dicho decreto se dice que precisa el aumento de inspectores. No se pueden tener pocos empleados y mal pagados. Si en los pueblos se quiere establecer servicios de esta clase, precisa tenerlos decorosamente ó no tenerlos.

Entre los proyectos de carácter social que leerá el primer día de sesiones de Cortes, figura uno sustrayendo de las Juntas locales las infracciones de las leyes de protección al trabajo.» Fúndase para ello el ministro en que muchas Juntas tienen un carácter político, pues se formaron al amparo y efectos de la ley electoral, y por esto todos los expedientes que van a dichas Juntas quedan estancados.

El ministro actualmente carece de medios eficaces para sacar los referidos expedientes de las Juntas locales, y con la reforma que propondrá a las Cortes, las infracciones serán castigadas.

Antigua Casa Ondátegui

MONTERA, 36. FIN DE TEMPORADA. Blusas, Batas, Matinées

BAZILLAS

Zarzuela.—El domingo, variado espectáculo de tarde y noche, por secciones, en la forma siguiente: A las cuatro y media, sección sencilla, El señor Joaquín; a las cinco y tres cuartos, doble, Princesitas del dólar, tres actos; a las nueve y cuarto, sencilla, Molinos de viento, y a las diez y media, sección doble, el povelil nuevo, de grandioso éxito, La señorita Capricho, puesto en escena con decorado magnífico de Molla y Olalla, sastrería de Vila y trajes de sociedad de la Casa Brotóns.

Apolo.—El sábado se verificará en este teatro la reprise de la zarzuela en un acto, titulada «El puñao de rosas», una de las más aplaudidas obras del repertorio de Apolo. En su desempeño tomarán parte la primera tiple Pura Gurina, la tiple cómica Inés García, el primer actor José Ontiveros, que estrenó la obra; el notableísimo barítono Mariano Fernández, el distinguido artista Carlos Rufart y otras principales partes de la compañía. Dicha popular zarzuela se representará en la sección de las siete y cuarto de la tarde.

Continúan representándose con extraordinario éxito el apropósito nuevo «La catedral», la zarzuela nueva «El pretendiente» y la opereta «Molinos de viento». El domingo, secciones por tarde y noche, desde las cuatro y media de la tarde.

Cómico.—El domingo se pondrán en escena en este teatro: A las cuatro y media, sencilla, La última película; a las seis, doble, Los perros de presa, cuatro actos; a las nueve y media, La última película, y a las diez y tres cuartos, doble, Baldomero Pachón.

Gran Teatro.—Temporada de 1913-1914. Lista de la compañía por orden alfabético:

Director artístico, Vicente Lleó. Actrices: Abel, Paulina; Arrieta, Joaquina; Cárcamo, Pilar; Conesa, María; Cuevas, Elena; Eduarte, Josefina; Espinosa, Antonia; Ferrando, Carolina; Lahera, Dionisia; López, Sara; Manso, Juanita; Euro, Eloísa; Otero, Josefina; Pérez, Carmen; Pozuelo, Amparo; Stela, Juanita; Valenzuela, Magdalena; Vargas, Celia; Velasco, Herminia; Vicente, Elvira.

Actores: Arimón, José; Arozamena, Eduardo; Ferrer, Salvador; Gandía, Enrique; González, Antonio; Gutiérrez-Nieto, José; Julián, Manuel de; Lorente, Ernesto; Lorente, Julio; Marín, José; Mariner, José; Méndez, José; Ortas, Casimiro; Ortas (hijo), Casimiro; Peñafiel, Fernando; Pierrá, Francisco; Romero, Joaquín; Stern, Emilio; Urricelqui, Emiliano; Vicente, Ernesto.

Representante artístico, Isidoro Soler. Maestros directores y concertadores, Narciso López y Luis Reig. Apuntadores, Antonio Simondini y Manuel Romero. Ochenta coristas de ambos sexos. Setenta profesores de orquesta.

Pinotres escenógrafos, Amalio Fernández, Luis Muriel, Ricardo Alós. Contador, José Armién. Agente de la Empresa, Vicente G. Paesa. La inauguración de la temporada se verificará el próximo jueves 18, con las siguientes obras: «El tambor de Granaderos», «La Tirana», «La verbena de la Paloma» y «La corte de Faraón».

Roma.—El próximo lunes, 15 del corriente, tendrán lugar los siguientes debuts: Les Heimees, notables ciclistas cómicos; Las Pilarcillas, hermosas bailarinas, que se presentarán con nuevo repertorio; Elvira Ferrero, la gentil y notable cupletista, tan aplaudida siempre en Madrid; El Mañico, dey de la jota, excelente bailarín y panderetólogo, y La Derna, célebre cantante italiana, para quien reputados autores han escrito un bonito repertorio. La Derna viene precedida de gran fama, alcanzada en los principales teatros de Italia. El próximo domingo, a las 5,45, 6,45, 10,15 y 11,30, grandes secciones con los números más importantes del actual programa.

Gran Via.—El próximo domingo se celebrará en este favorecido coliseo grandes secciones de cinematógrafo a las cuatro y media y seis y media, y de nueve y media a doce y media, con extraordinarios estrenos; entre

PREMIADOS CON 800 PESETAS

Table for 'LOTERIA NACIONAL' showing winning numbers and prizes for the draw of September 12, 1913.

Large table listing winning numbers (Cent., Mil., 7 mil., 10 mil., 12 mil., 14 mil., 16 mil., 18 mil., 20 mil.) and corresponding prizes for the lottery draw.

El siguiente sorteo se celebrará el día 22.





